



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 4 de septiembre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Ovaciones, 24 Horas, El Economista, Contra Réplica, La Razón, Milenio, Reporte Índigo, El Universal, Excélsior, La Jornada, El Heraldo de México, Crónica.

Firman nombramientos de salud a IMSS-Bienestar/Ovaciones

El personal médico que se inscribió en esta primera fase será llamado desde este lunes hasta el viernes. Tras más de dos meses que se firmó la adhesión de la Ciudad de México al programa IMSS-Bienestar, y de que se aseguró que éste iniciaba prácticamente de inmediato, se aseguró que este lunes inicia la firma de nombramientos del personal de la Sedesa del gobierno capitalino en dicho programa. “De esta manera, se cumple el compromiso de brindar plazas de base federales, con prestaciones de ley, reconocimiento a la antigüedad generada ante el Isste y mejora salarial, al personal médico que firmaba contratos eventuales o precarios”, indicó el gobierno capitalino. Asimismo, se dijo que IMSS-Bienestar garantiza el pago de la primera quincena el 5 de septiembre del presente año. Cabe destacar que el pasado 15 de junio, el director general del Imss, Zoé Robledo Aburto; el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela y la entonces todavía jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum suscribieron el convenio de coordinación para Implementar el Plan de Salud IMSS-Bienestar en la capital del país e integrar la atención médica en una sola institución.

Austeridad alcanza a programas sociales/24 Horas

La mayor disminución fue en la pensión para los adultos mayores, la ayuda para personas con discapacidad permanente y Sembrando Vida, donde se dejaron de gastar 60 mil millones de pesos respecto a lo planeado en el periodo enero-junio, de acuerdo con reportes de la SHCP, en los cuales se argumenta que fue “por cambios en el calendario de pago”. También se registró una disminución en el Programa de Medicamentos Gratuitos. En contraste, la Sedena y el Instituto Nacional de Migración recibieron más de lo planeado. (...) Respecto al sector Salud se reportó una disminución de 9 mil 811 millones de pesos en el Programa de Medicamentos Gratuitos para la Población sin Seguridad Social Laboral y sin ejercicio para el Fortalecimiento de los Servicios Estatales de Salud”. El mandatario nacional reconoció que “el abasto de medicinas, sólo en las entidades donde ya está el programa IMSS-Bienestar, ya el abasto es del 97% en promedio”.

Padrón de Pensiones del Bienestar creció 11% en 10 meses; ya tiene 11.42 millones/El Economista

Para entregar este año el apoyo a mayores de 65 años, el presupuesto es de 339,341 mdp, 36.4% real más que en el 2022. Más de 11.4 millones de adultos de 65 años o más recibieron el pago bimestral de 4,800 pesos de septiembre del 2022 a junio de 2023, la Secretaría del Bienestar pagó pensiones a 11 millones 427,224 personas adultas mayores, lo que representó un aumento anual de 11% en el padrón, de acuerdo con datos del quinto informe de gobierno del presidente López Obrador. (...) Organizaciones de la Sociedad Civil, como el Centro de Estudios Espinosa iglesias, han sostenido que es necesaria una reforma fiscal porque el pago de la PRAM, así como las del Imss, Isste, Cfe y Pemex, presionan el gasto público federal y con ello se limitan recursos a otras áreas como educación, salud e infraestructura.

Mejora PIB de México por obras insignia del gobierno/Contra Réplica

Mejora PIB de México gracias a obras insignia del gobierno, crece el gasto público y hay merma en ingresos; salud baja 14%. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado advierte que las finanzas públicas arrojan mayor dinamismo del gasto,

pero debilidad de los ingresos. Destacan los gastos del servicio de la deuda, Bienestar y Educación, mientras que el gasto de la Secretaría de Salud descendió en 14%.

Esperan Paquete Económico 2024 inercial y con alzas en gasto social/La Razón

El paquete económico 2024 será inercial y optimista: no contendrá sorpresas fiscales por el lado de los ingresos, pero sí aumentos sustanciales en la partida de programas sociales, considerando que es año electoral, estiman especialistas. Según el Instituto Mexicano para la Competitividad, para este año se aprobaron 865 mil 227 millones de pesos para programas sociales, el monto más alto en el sexenio. La cifra representó un incremento de 18.8% en comparación con el 2022. Si comparamos lo que se está programando para 2023 con lo presupuestado al inicio de esta administración, el incremento es de 25.7%, de acuerdo con Valeria Moy, directora del Imco. “Por el lado del gasto se va a prometer una mayor inversión en infraestructura, crecimiento en el rubro de educación, salud, seguridad y, sobre todo, programas sociales, eso es un hecho”, añade Cano. Raz p 16

Diabetes. Vuelve a tomar el control de tu salud/Milenio

La diabetes mellitus es una enfermedad crónica que crece cada vez más en nuestro país. Afecta la forma en la que el cuerpo convierte los alimentos en energía y puede ocasionar daños irreversibles a la vista, riñón o piel, entre otros órganos. En México, 12.4 millones de personas viven con diabetes, según la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición La diabetes mellitus o diabetes tipo II es la más común en personas mayores de 60 años; sin embargo, puede presentarse a cualquier edad, menciona Carlos Alberto Aguilar Salinas, director de nutrición en el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán, en su reciente libro Toma el control de tu diabetes.

Más de 300 mil profesionales capacitados en detección y tratamiento de hepatitis C/Reporte Índigo

En los últimos dos años se han realizado más de dos millones de pruebas de detección del virus de hepatitis C, y han recibido capacitación más de 300 mil profesionales; asimismo, se brindaron más de 30 mil tratamientos contra esta enfermedad que puede ser curable en dos meses, informó la directora general del Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH y el Sida (Censida), Alethse de la Torre Rosas Durante su participación en la 19 Cumbre Internacional Comando Interinstitucional del Sector Salud, El programa fue elaborado con la participación del sector Salud, líderes comunitarios, clínicos y académicos, entre otros, y se tiene previsto que este año México reporte por primera vez a la OMS, el avance de la eliminación de las hepatitis virales, informó la servidora pública de la Secretaría de Salud.

Covid-19 sube 6% con 3,772 casos en un mes/La Razón

“Fue a principios del mes de agosto cuando la UNAM dio a conocer que en las últimas semanas de julio se había registrado un incremento en los números de casos y pruebas de positividad de diagnóstico de COVID. Al referirse al tema, Óscar Zavala, presidente de la UNIFACO, dijo en entrevista a La Razón que, debido a las variantes que hoy en día existen del COVID, es importante que los niños asistan a la realización de certificados médicos, con personal profesional, de tal forma que, en caso de existir alguna problemática en ese sentido, sea oportunamente detectada. Además, destacó que, en estados como Tabasco, en el primer día del regreso a clases, la Secretaría de Salud del Estado aplicó las vacunas de COVID en las escuelas de nivel básico en la entidad. con datos del Gobierno los síntomas más comunes de COVID son la tos, el dolor de cabeza y la fiebre, pero también puede presentarse el dolor de garganta.

Salud sexual, aún con retos y rezago/El Universal

La OMS define la salud sexual como “un estado de bienestar físico, mental y social en relación con la sexualidad”. El 4 de septiembre se celebra el Día Mundial de la Salud Sexual con la finalidad de crear conciencia sobre la promoción de los derechos sexuales, la diversidad sexual, la salud sexual y reproductiva de una manera placentera, sin discriminación o riesgos. Para Virginia Barragán Pérez, académica del Departamento de Psiquiatría y Salud Mental de la Facultad de Medicina de la UNAM, los retos en nuestro país se dividen en dos esferas: educación sexual y salud sexual reproductiva.

IA, transformadora de la salud/Excélsior

La industria de la salud está comenzando a adoptar la inteligencia artificial generativa para resolver desafíos administrativos y operativos e, incluso, impulsar el desarrollo e investigación de nuevos productos. Para Aashima Gupta, directora global de Estrategia y Soluciones de Salud de Google Cloud, esta tecnología tiene el potencial de transformar a esta industria, por eso la tecnológica lanzó en abril pasado el modelo de lenguaje Med-PaLM 2 a un grupo selecto de clientes que comenzaron a experimentar con éste en varios casos de uso. “Sus comentarios y conocimientos son cruciales a medida que continuamos utilizando la IA generativa para ayudar a más organizaciones a transformar la atención al paciente”, dijo en el marco de

Google Cloud Next 2023. HCA Healthcare está colaborando con Google Cloud en el uso de inteligencia artificial generativa para ayudar a los doctores y enfermeras a reducir las tareas administrativas. Esto porque una solución piloto extrae datos de conversaciones para ayudar a doctores con notas médicas”.

Liberar a mujeres juzgadas por aborto, piden en la Corte/Milenio, La Jornada

Margarita Ríos-Farjat, ministra de la SCJN, propondrá invalidar los artículos y las porciones normativas del Código Penal Federal que sancionan con prisión a las mujeres que abortan en el país. (...) En el proyecto se establece que, en caso de aprobarse la propuesta, se dejarán de aplicar las normas que criminalizan el aborto a nivel federal y que el fallo tendrá que ser acatado por cualquier autoridad jurisdiccional y administrativa, particularmente por el personal de salud involucrado en la interrupción del embarazo y por los agentes ministeriales que reciban las denuncias por estos hechos.

Infertilidad, cosa de dos/El Heraldo de México

La OMS dice que una de cada seis personas en el mundo sufre de infertilidad, en México es un problema que afecta a unos cuatro millones de parejas, una de cada cinco que desean tener un hijo, tienen problemas para concebir, ya sea de manera temporal o permanente. La doctora Yesenia Recio, directora del Centro Especializado para la Atención de la Mujer Vía Fert, dijo en entrevista para Mente Mujer que “la infertilidad es una enfermedad mundial descrita por la OMS, al menos 17.5% de las parejas en el planeta tiene un problema a nivel reproductivo para lograr un embarazo. La doctora Recio puntualizó que las causas que provocan esta enfermedad, ellos las dividen en “factor masculino, es decir, hay algún problema con el varón en 40% de las ocasiones; otro 40% hay algo en la mujer; 10% que tengan algo los dos; y 10% no hay causa y se le conoce como infertilidad de origen inexplicable. Actualmente, las personas que padecen esta enfermedad buscan ayuda profesional en pareja, pero la especialista aclaró que anteriormente era un tema que estaba “satanizado”, aunque “en la actualidad a las parejas todavía les cuesta trabajo aceptar que tienen algo.

Gerardo Gamba en Donación renal con VIH/Crónica

En la tradición de la profesión médica, al terminar la carrera de medicina pronunciamos y/o firmamos el juramento hipocrático, que data del inicio de la era cristiana y está plasmado en forma de cruz en un documento Bizantino del siglo XI que está en la biblioteca vaticana. En este juramento el médico se compromete a venerar y respetar a sus maestros, enseñar el arte de la medicina, tratar a todos los enfermos por igual, mantener el secreto médico y a no hacer nada que dañe a los enfermos. “Primum non nocere” “Primero no hacer daño”. El médico debe estar seguro de que lo que va a hacerle a un paciente, desde recetar un medicamento hasta una cirugía extensa, es porque tiene más posibilidades de hacerle bien, que mal. Cualquier intervención médica por pequeña que sea lleva un riesgo, por lo que hacerla significa que el beneficio potencial es mayor que el riesgo. Por lo anterior, no debe existir una situación en la que un médico esté de acuerdo en poner en riesgo a un individuo que sea mayor, del beneficio que pueda recibir y menos aún, a alguien sano. Pero, hay una excepción: la donación de un riñón. El cirujano extirpa un riñón a un individuo sano y quien va a ser beneficiado es el receptor del riñón. El donador se expone a un riesgo, por el beneficio que tendrá el receptor. En un acto altruista del más alto nivel, que usualmente ocurre y se acepta como razonable entre familiares directos. Los papas, hijos o hermanos que donan un riñón para un familiar con enfermedad renal crónica terminal.